

Frau Oberbürgermeisterin  
Eva Döhla  
Klosterstraße 1  
95028 Hof

**SPD** **HOF**  
**STADTRATS**  
**FRAKTION**

SPD-Stadtratsfraktion Hof  
Geschäftsstelle  
Klosterstraße 1  
95028 Hof

Patrick Leitl  
Fraktionsgeschäftsführer  
Telefon 0160 968 705 44  
patrick\_leitl@yahoo.de

Hof, den 30. Juli 2020

---

Antrag der Stadträte Patrick Leitl und Florian Strößner  
für die SPD-Stadtratsfraktion Hof

## **Saale ins Blickfeld nehmen. Aufwertung der Saale als Naherholungsraum.**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

vor dem Hintergrund der EU-Wasserrahmenrichtlinie ist eine Umgestaltung der Saale im Stadtgebiet Hof geplant. Ziel ist nicht nur das Erreichen einer besseren Wasserqualität, sondern ein naturnaher Fluss, der Freiräume bietet für Flora, Fauna und Mensch und darüber hinaus auch als Anziehungspunkt für Touristen attraktiver wird. Mit dem Freizeit- und Begegnungssportzentrum „Am Eisteich“ sowie der Fahrrad-Oase wurden bereits wichtige Schritte dahin unternommen. Allerdings ist es uns ein Anliegen, dass unsere Stadt, unsere Bürger und unser Fluss, die Saale, noch enger verbunden werden.

Ein Fluss ist für eine Kommune, die darüber verfügt, im Normalfall ein Glücksfall. Leider aber hat man unserer schönen Saale, bis auf den gleichnamigen Radweg, in der Vergangenheit nicht den notwendigen Rahmen ermöglicht, seine positive Strahlkraft zu entfalten. Die Saale muss in unseren Augen bei den Bürgern wieder mehr ins Bewusstsein gerückt werden.

Die SPD-Stadtratsfraktion steht hinter den genannten ehrgeizigen Zielen und will die Aufwertung der Saaleauen aktiv unterstützen sowie auch in Zukunft mit vorantreiben.

Wir fordern daher

### **1. Einen naturnahen Wasserspielplatz in den Saaleauen**

Wasserspiel- respektive Wassermatschplätze erfreuen sich bei Kindern und Familien großer Beliebtheit, sie bringen Heranwachsenden das Element Wasser spielend nahe und sind richtig angelegt auch von pädagogischem Nutzen. Gleichzeitig steigern sie die Attraktivität der Saaleauen als Freizeitort ungemein.

Positivbeispiele gibt es in der Region hierfür genug, sei es am Tauperlitzer See, am Anger in Selbitz oder wie in Selb im Rahmen der Renaturierung des Selbbaches geplant. Die Stadtverwaltung soll deshalb in Kooperation mit der Saale-Allianz und dem Wasserwirtschaftsamt die Realisierung eines entsprechenden Spiel/Matschplatzes an einem geeigneten innenstadtnahen Standort prüfen.

Gegebenenfalls findet sich ein Sponsor für dieses tolle und repräsentative Projekt in den Saaleauen.

### **2. Öffentliche Toiletten im ehemaligen Kassenhäuschen des Landesgartenschau-Geländes in den Saaleauen**

Das ehemalige Kassenhäuschen des Landesgartenschau Geländes bei den roten Stehlen verfügt bereits über eine Toilette und bietet daher die notwendigen infrastrukturellen Voraussetzungen für den Umbau zu einer öffentlichen WC-Anlage. Diese Toilettenanlage wäre nicht nur für die sukzessiv steigende Zahl an Fahrradtouristen interessant, sondern auch für die Nutzer der Wohnmobil-Parkplätze auf dem „Handwerksskammer-Parkplatz“ in unmittelbarer Nähe.

Darüber hinaus würde eine öffentliche WC-Anlage an diesem Standort für Veranstaltungen wie das Saaleauen-Fest zur Verfügung stehen. Bisher müssen für besagte Veranstaltungen immer wieder eigens WC-Container aufgestellt und angeschlossen werden, was mit entsprechenden Kosten verbunden wäre.

Wir bitten deshalb zu prüfen, ob und in welcher Höhe eine Reaktivierung der WC-Anlage (für punktuelle Veranstaltungen bzw. für die Dauernutzung) hier zu realisieren wäre.

### **3. Mehr Parkbänke in die Saaleauen**

Die Saaleauen erfreuen sich zunehmend größerer Beliebtheit als Naherholungsgebiet der Hoferinnen und Hofer. Um dem Rechnung zu tragen, wäre zu prüfen, ob mehr generationengerechte Sitzmöglichkeiten/Sitzbänke zwischen Friedrich-Ebert-Brücke und Mittlerem Anger geschaffen werden können. Dies könnte gerade unseren älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger zugutekommen. Außerdem ist Wert darauf zu legen, die Parkbänke mit entsprechenden Mülleimern samt „Doggy-Bags“ zu ergänzen.

#### 4. Öffentliche Outdoor-Fitness-Lane

Die Trimm-Dich-Bewegung hat sich weiterentwickelt hin zu einem Outdoor Fitness Vergnügen und Erlebnis für jedes Alter. Die CSU Stadtratsfraktion hat für den Theresienstein schon ein Revival des Trimm-Dich-Pfads beantragt. Die SPD-Fraktion setzt auf Basis aktueller gesellschaftlicher Entwicklungen eher auf die modernere Art in Form von Outdoor Fitness Geräten. Im Freizeitsportzentrum „Am Eisteich“ sind solche Geräte ja schon beabsichtigt. Allerdings würden wir uns eine Fortsetzung in einer Art Outdoor-Fitness-Lane entlang des Saaleradwegs bis hin zum und rund um den Untreusee wünschen. Die Stadtverwaltung möge daher prüfen, inwieweit eine solche Anlage an der Saale umsetzbar und mit welchen Kosten dies verbunden wäre. Auch in diesem Bereich gilt es Sponsoren abzufragen, die sich hoffentlich im Gesundheitssektor (Krankenkassen, etc.) inklusive Schild und Nennung finden dürften.

#### 5. Sachstand Renaturierung Saale

Nachdem nun endlich der jahrelange Rechtsstreit um das Hallenbad-Wehr beendet wurde, steht einem etwaigen Rückbau und weiteren Maßnahmen zur Renaturierung der Saale im Stadtgebiet nichts mehr im Wege. Die Saale-Allianz sowie das WWA verfolgt diese Ziele ja auch schon seit einigen Jahren. Angesichts dessen wäre es wünschenswert, wenn die Verantwortlichen des Wasserwirtschaftsamtes im Herbst ihre Pläne zur Renaturierung der Saale dem Stadtrat vorstellen würden.

Mit freundlichen Grüßen



Patrick Leitl  
Stadtrat



Florian Strößner  
Fraktionsvorsitzender